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令和４年第３回定例会　一般質問



１  議　員 一問一答方式

１ 　桜島爆発に伴う体制について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２） 　市民への情報提供について

（３） 　鹿児島市との連携について

２ 　鹿児島交通バス23系統廃止に伴う本市の影響について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２） 　今後の支援の取組について

３ 　参議院議員選挙の結果について 市 長

副 市 長

（１） 　投票率の検証 関 係 課 長

（２） 　18歳～20歳までの投票率から見えるもの

（３） 　投票率向上方策について

４ 　曽於市での事故を踏まえて樹木の点検について 市 長

副 市 長

（１） 教 育 長

関 係 課 長

堀内　貴志

　７月24日に発生した桜島爆発。レベル５に引き上げら
れた際の対応についての検証

　検討されている廃止路線と本市に与える影響と対応に
ついて

　曽於市の小学校で発生した事故に関して学校内の樹木
の点検について

1



（２） 　名古屋市での事故に関して街路樹の点検について
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２  議　員 一問一答方式

１ 　子どもたちの学力向上について 市 長

副 市 長

（１） 　学力の現状と課題 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　課題解決のための取組

２ 　子どもの遊び場を提供するための体育館無料開放について 市 長

副 市 長

（１） 　事業の目的について 関 係 課 長

（２） 　取組状況と課題について

（３） 　今後の取組について

３ 　おおすみ観光未来会議について 市 長

副 市 長

（１） 　本市の負担金について 関 係 課 長

（２） 　広域並びに本市に対しての効果・活用について

４ 　新型コロナウイルス感染症におけるＰＣＲ検査等について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２）

池田　みすず

　感染拡大に伴い医療機関での検査ができないケースが
あると聞く。現状と市の対応は

　検査キットが市販されているが、その取扱いには留意
点があると聞く。検査キットの取扱いはどうなっている
のか

3



（３） 　ＰＣＲ検査について。市助成事業では検査キットは対
象外となっている。なぜ、対象外なのか。今後、対象と
する予定はあるのか

4



３  議　員 一問一答方式

１ 　職員が子育てしやすい環境整備について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２）

（３） 　達成に向けての課題は

（４） 　業務の効率化・省力化について

２ 　観光振興について 市 長

副 市 長

（１） 　交流人口と関係人口の違い及び算定について 関 係 課 長

（２） 　地域ＤＭＯ設立はどうなっているのか

（３） 　体系的な観光振興戦略について

３ 　墓地について 市 長

副 市 長

（１） 　市内の市営・集落墓地の管理の現状と課題について 関 係 課 長

（２） 　現状の取組状況と今後の取組について

森　武一

　次世代育成推進法に基づく特定事業主行動計画の育児
休業の取得率目標の達成状況は

　職員が子育てしやすい環境整備についての当局の考え
は
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４  議　員 一問一答方式

１ 　耐震補強工事について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

ア

イ

ウ 　市債はどういったものを検討しているのか伺う

（２）

（３） 　文化的価値の問題は終わったのか

２ 　プレミアム付商品券について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２）

３ 　有害鳥獣被害と猟友会活動について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

　耐震化工事に活用できる補助金事業は何があるの
か伺う

前田　隆

　耐震化工事費の補助金以外の財源に市有施設整備
基金を充当できるのか。市債も充当できるのか伺う

　耐震補強工事費の財源として、補助金・市有施設整備
基金・市債等が考えられるが資金計画について大概算の
上限額を基に以下の点を伺う

　耐震事業の通常債への影響と財政改革プログラムとの
関係を伺う

　前回のプレミアム付商品券の購入状況と評価について
過去と比較してどうだったか、また、プレミアム率の件
も伺う

　今回のプレミアム付商品券事業の内容について、また
物価高騰支援策として全世帯給付の検討はなかったのか
伺う

　令和３年度のイノシシ等による被害金額と捕獲頭数は
どれくらいか実態を伺う。また、ほじくり被害に対する
対応の基準等はあるのかも伺う
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（２）

（３） 　他市との猟のエリア取り決めと連携について伺う

４ 　土地の相続未登記問題 市 長

副 市 長

（１） 　土地・建物利用に関する民法見直しについて 関 係 課 長

ア

イ

（２） 　相続登記の申請義務化について

ア

イ

　財産管理制度の見直し、共有制度の見直し、相隣
関係規定の見直しの具体的説明とこれで、道路脇の
立木はみ出し枝の除去問題はどう変わるのか伺う

　本市の相続未登記件数はどれくらいあるのか。ま
た、その原因について伺う

　相続登記申請義務の実効性を確保するための施策
はどのようなものがあるか伺う

　イノシシ等の捕獲は猟友会に依存しているが猟友会の
会員数、年齢構成、免許内訳、捕獲活動について取組実
態を伺う

　遺産分割長期未了状態の解消を促進する相続制度
見直しとその仕組みの創設について伺う
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５  議　員 一問一答方式

１ 　市政について 市 長

副 市 長

（１） 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　垂水風力発電事業について

（３） 　たるたるおでかけチケットについて

（４） 　プレミアム付商品券について

（５） 　垂水南之郷線沿いの奇岩について

（６） 　垂水南之郷線旧道の不法投棄について

（７） 　自主文化事業について

（８） 　消防団第一分団の施設建設について

（９） 　錦江湾横断道路について

２ 　教育行政について 市 長

副 市 長

（１） 教 育 長
関 係 課 長

（２） 　パパゲーノ効果について

　コロナによる外出規制の中、子どもたちのゲーム遊
び・オンラインゲームの課金について

　都市下水路事業の復活と中央地区の排水対策について

池山　節夫
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６  議　員 一問一答方式

１ 　垂水市清掃センターについて 市 長

副 市 長

（１） 　運営状況は 関 係 課 長

（２） 　課題はどのように検討されているか

２ 　道路等の整備について 市 長

副 市 長

（１） 　山間地域の整備について 関 係 課 長

ア 　今年度の整備計画は

イ 　農道の適切な保全を

（ア）　イノシシ被害の対処を

（イ）　環境整備班の活動状況は

（ウ）　環境整備班に重機、車両等の整備を

梅木　勇
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７  議　員 一問一答方式

１ 　職員の働き方改革について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２） 　テレワークの活用の利用度と問題は

（３）

（４）

（５） 　環境センターの技術者の採用は

（６） 　中途採用の考えは

２ 　災害について 市 長

副 市 長

（１） 　桜島大噴火による降灰対策は 関 係 課 長

ア

イ 　市民の避難方法

ウ 　市役所の機能は

エ 　降灰の撤去方法は

オ 　市民の防災グッズはどのようなものが必要か

　テレワークでの仕事量はどのように把握しているのか

　半年に一回の洗車対象は何台か。予算を組めないのか

　大正噴火レベルが発生した時の市民の影響につい
て

新原　勇

　業務量調査はどのように行われたのか。結果はどのよ
うに反映しているのか
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（２）

３ 　消防について 市 長

副 市 長

（１） 　桜島大噴火による消防の対応は 関 係 課 長

（２） 　ドローン配備について

（３） 　はしご自動車の必要性は

（４） 　消防本部の感染症対策は

ア 　仮眠室・浴室等の個室化、トイレ、空調設備等

（５） 　消防第一分団建設はいつから

４ 　垂水市清掃センターへの道路について 市 長

副 市 長

（１） 　車離合の道路の改善について 関 係 課 長

　ラインアプリを利用した通報システムの周知について
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８  議　員 一問一答方式

１ 　農政について 市 長

副 市 長

（１） 　農業振興費について 関 係 課 長

（２） 　農村振興費について

（３） 　農地利用権設定の状況は

（４） 　環境整備班の事業内容は

２ 　水産業振興について 市 長

副 市 長

（１） 　販路拡大支援事業について 関 係 課 長

３ 　旧なぎさ荘跡地について 市 長

副 市 長

（１） 　売買の話はないのか 関 係 課 長

川畑　三郎

12



９  議　員 一問一答方式

１ 　市政について 市 長

副 市 長

（１） 　錦江湾横断道路、大隅横断道路について 関 係 課 長

（２） 　垂水市のイメージカラー制定について

２ 　鹿児島国体について 市 長

副 市 長

（１） 　大会開催経費について 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　経済効果について

（３） 　競技の普及について

３ 　農政について 市 長

副 市 長

（１） 　肥料、飼料の価格高騰対策について 関 係 課 長

（２） 　圃場整備について
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10  議　員 一問一答方式

１ 　文化財の保存と調査について 市 長

副 市 長

（１） 　和田英作画伯のアトリエの保存状況について 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　垂水海軍航空隊跡の防空壕調査について

２ 　職場環境整備について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２）

３ 　ゴミステーションについて 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２） 　今後、どのように取り組んでいくのか

　有資格者が義務付けられている施設等への正規職員の
配置の状況は

　ゴミステーションに借地料を支払っている振興会はい
くつ解決したか

　垂水市職員安全衛生規則上、委員会は毎月１回となっ
ているが、年に１回だけの開催となっていたようである
が、安全衛生委員会の開催状況や委員会でどのような問
題について審議されたのか

北方　貞明
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11  議　員 一問一答方式

１ 市 長

副 市 長

関 係 課 長

（１） 　市長は、どのように受け止められたのか

（２）

（３）

２ 市 長

副 市 長

関 係 課 長

（１）

（２）

（３）

３ 市 長

副 市 長

関 係 課 長

　医療機関や発熱外来を行っている施設からの要望はど
のようなものがあったか。また、市民からの問合せはど
のようなものがあったか。対応・対策はできていたか

　市民の命を守る視点から、今後へ向けての改善・課
題、その取組の方向は

　物価高騰対策～市民の暮らしと営業を守る対策～制度の運用と
新たな対策の必要性

　「風力発電事業問題」について～大規模開発で、自然環境（動
植物・山林等・乱開発）は守られるのか

　市長は、大型風力発電が持つ「課題・問題」につい
て、どのような認識を持っておられるのか

　地域住民と自治体、自然保護関係者、専門家など利害
関係者を交えて一緒に議論して、地域発の再エネ開発を
進めていくべきと考えるがどうか（地域の環境保全と地
域経済への貢献にふさわしいものにしていく視点）

持留　良一

　第７波の「新型コロナ」～市民の命を守る対策は、課題はな
かったか

　保健所、医療機関（発熱外来等）と自治体の連携はで
きていたか。課題があったとすればどのような内容か。
対応・対策はできているか
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（１）

（２）

（３）

４ 市 長

副 市 長

関 係 課 長

（１）

ア 　全国の取組状況はどうなっているか

イ

ウ

　「コロナ特例減免」（国保税や介護保険料等）の活用
について、利用者数と案内の広報等はどうだったか。十
分だったのか

　加齢で難聴になった人へ政治のサポートが必要～聞こえのバリ
アフリー

　歯止めのかからない物価高騰と市民生活をどのように
見ているのか。対策の必要性はあると認識されているか
例-低所得者対象に「物価手当」の支給
　 生活困窮世帯に「物価高騰による生活支援事業」

　要求に取り組む上での財源＝「地方創生交付金」
　「地方単独分」と新設「物価高騰対応分」を併せて財
源にという考えは問題ないか。また、一般財源への影響
はないか

　補聴器購入への補助へ向けての基本的考えと取組の方
向性について

　難聴は「認知症の危険因子」の一つとして認識は
～厚労省（2015年）「新オレンジプラン（認知症施
策推進総合戦略）」を策定。その中で難聴は、加
齢・高血圧・糖尿病等とともに認知症の危険因子と
されている
～国際アルツハイマー病学会「予防可能な認知症の
35％は予防可能な九つの原因により起こりえると考
えられる。その中で難聴が最大の危険因子である」
と発表

　実態を調査する必要があるが、定期健診診断の項
目に「聴力検査～聞こえの実態調査」を加え、調査
していくことが必要性と考える。そして対策（補
助・支援）の検討を求めたいが見解は
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エ

５ 市 長

副 市 長

教 育 長

（１） 　「戦争遺跡」とは何か 関 係 課 長

（２）

（３） 　垂水市文化財保護審議会からの「要望」について、ど
うのような見解を持っておられるか。早急な調査・保全
の取組が求められているがどのように対応されていくの
か

　戦争遺跡～史跡や文化財として保存し、平和のために「戦争」
を語り継ぐ

　重要な取組だと考えるが、本市の取組はどうなってい
るか。進まない課題は何か。今後どのように取り組んで
いくか見解を伺いたい

　請願が全会一致で採択された。全国自治体の取組
や国（担当者-聞こえは人権問題で情報を得られる
ことは大切）の動向や学会の動きなど勘案し、方向
性をどのように市長として認識されたか（補助の目
的～「市に補助を求めるのはという請願の最後の部
分）
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12  議　員 一問一答方式

１ 市 長

副 市 長

（１） 　国のセーフティーネット事業の利用状況について 関 係 課 長

（２） 　政策金融公庫等への誘導など相談窓口の考えは

（３） 　市単独補助の考えは

２ 　空き家解体事業について

（１） 　事業の進捗状況と今後の進め方は

（２） 　固定資産税の減免の考えは

（３） 　空き家全棟調査の活用状況は

３ 　樹木・学校施設管理について

（１）

４ 　部活動について

（１） 　専門的指導者・費用など課題が多いが見解は

（２） 　団体競技の場をどのように確保しているのか

（３）

　農・畜産業、支援対策について（生産資材価格の高騰対策）

　学校保健安全法施行規則や建築基準法といった法律に
基づく定期点検は行われているのか（専門家の知見に基
づいたものか）

　部活動を地域や民間団体に委ねる地域移行への考えは

感王寺　耕造
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